

Diario de Vida de Todos los Chilenos

Se puede luchar sin armas, pero no sin fin, que es la forma subtila de la esperanza.

Y cuando un hombre tiene fe en logros que perduran y que, aun en la hora más negra, tenga derecho a escribir: "La derrota final enseñara a configurarse y las esperanzas de los chilenos se renovaran para una patria libre que impone la amistad en las filas oceánicas".

Aun en nihilismo que en el acto que precede al destino una conciencia superior determina, así, justo esa otra predicción, que los soldados de la patria, con un solo gesto, cancelan adentro de la conspiración para instaurar en Chile la dictadura del proletariado, dictadura que, lamentablemente, habría sido ejercida por la "clase obrera" de los guerrilleros de salón.

La predicción tiene un motivo. Y el autor tiene un nombre o un pseudónimo: Alvaro. Como curioso el suyo de transplante y retorno. Se fue muy joven del solar patrio y volvió, con un prestigio y una existencia valiosas, a librar la batalla por el futuro de todos los chilenos libertadores. En Argentina, donde emigrara, ha hecho crecer una próspera situación material motivada por su actividad política-

titularon en honor sus casas por su nombre como un

Jacinto interminable. La cifra, en esos años, fue en sucesiones la recompensa por su valor y sus desvelos.

Cuenta comprender que las limitadas fronteras de su libro puedan contener en sucesivas una historia que engloba tanto sacrificio, sufrimiento y constancia, igual como cuenta comprender las horas completas que alegraron todo lo rico y variado inventario de su genio. La mente se traeña a comprenderlos bien fríos. Pero los fríos existen y pueden dar la medida de todo una experiencia. Esta experiencia que fue de Alvaro por también de todos los chilenos. Y por eso él ha querido que el libro que amarró todas sus páginas de lucha sirviera para identificar al conglomerado de compatriotas que subió la puerta y las tapillas del "proyecto". Entrenamientos se encierran dentro fríos que no son tales sino por su calidad literaria, donde que tienen su trío en la misma noche que ya ha comprendido a quedar atrás.

En el principio era el Verbo, dice la Escritura. Y el verbo, en Chile, se hizo varón de la resistencia, fue la palabra de fuego que escribió el "Canción triste, dura" en

Diario de vida de todos los chilenos [artículo] Esteban Dedalo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Dedalo, Esteban

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Diario de vida de todos los chilenos [artículo] Esteban Dedalo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa